

## COMMUNIQUE DE PRESSE

A Lyon le 12 mai 2023

# Troisième rencontre-bilan « Mon ESS à l'École » en Rhône-Alpes le mardi 16 mai au collège F. Dard de ST CHEF (38)

Des collégien.ne.s et lycéen.en.s Rhône-Alpins se réunissent pour présenter et faire le bilan des entreprises sociales et solidaires qu'ils ont créées.

**Le mardi 16 mai 2019 de 13h30 à 16h se réunissent des élèves et des professeur.e.s rhône-alpins ayant participé au dispositif « Mon ESS à l'École ». Cette journée est l'occasion de valoriser les programmes mis en place par un retour sur l'expérimentation et de faire échanger les élèves entre elles et eux, et avec les invité.e.s.**

Les élèves de collèges, lycées de la Région Rhône-Alpes présenteront les projets sociaux et solidaires réalisés grâce au dispositif « Mon ESS à l'École » :

- La Ventil, tiers lieu éducatif du lycée Aragon-Picasso, au sein de la Cité éducative de Givors-Grigny (69) : <https://lesper.fr/projet-mon-ess-a-lecole-la-ventil-tiers-lieu-educatif-du-lycee-aragon-picasso-a-givors-69/>
- Véloscopie, coopérative de réparation de vélos et de sensibilisation à l'écomobilité – Collège de SAINT CHEF (38) : <https://lesper.fr/projet-mon-ess-a-lecole-veloscopie-une-scop-au-college-de-saint-chef-38/>
- 'Futuroshiki', recycler les chutes de tissu en emballages cadeau au lycée René Cassin à Tarare (69) : <https://lesper.fr/mon-ess-a-lecole-futuroshiki-se-porte-bien/> (sous réserve)
- Enjoy u'R Break au collège les Dauphins à Saint-Jean de Soudain (38) <https://lesper.fr/mon-ess-a-lecole-enjoy-ur-break-un-tournoi-de-football-solidaire-au-college-les-dauphins-a-saint-jean-de-soudain-38/> (en visioconférence)
- Projet Erasmus [ESS en Sicile – Coopérative de chocolat et réinsertion] du Lycée Condorcet, St Priest (69) : <https://lesper.fr/mon-ess-a-lecole-projet-erasmus-ess-en-sicile-cooperative-de-chocolat-et-reinsertion-du-lycee-condorcet-st-priest-69/> (également en visioconférence)
- Deux professeur.e.s présenteront leur projet, sans avoir pu obtenir le déplacement des élèves.

D'autres établissements, inscrits dans le dispositif en Rhône-Alpes ne pourront pas être présents.

*« Permettre ainsi aux collégien.ne.s de vivre l'économie Sociale et Solidaire, possède un pouvoir éducatif considérable, qui va bien au-delà d'une simple information sur le sujet. Les élèves sont parties prenantes d'un mouvement actuel d'émancipation face à la surconsommation. »*

*Nicolas Jouffrey, professeur au Collège de St-Chef, membre du dispositif Mon ESS à l'École*

Le dispositif Mon ESS à l'École :

« **Mon Entreprise Sociale et Solidaire à l'École** » est développé par L'ESPER\* et coordonné localement par la CRESS AuRA\*. Ce dispositif a pour but de sensibiliser les jeunes à la citoyenneté en faisant d'eux des acteurs à part entière d'un **projet entrepreneurial, collectif et d'utilité sociale**. Le dispositif offre la possibilité aux enseignants d'accompagner leurs élèves dans la création d'**associations, de coopératives ou de mutuelles en milieu scolaire**. A travers ce projet, les élèves **découvrent et vivent les pratiques et les valeurs citoyennes de l'Économie Sociale et Solidaire (ESS)** que sont, la **solidarité, l'utilité sociale, la démocratie et la lucrativité limitée**... Cela constitue un apprentissage citoyen fort, où le savoir-faire est indissociable du savoir-être.

L'ESPER et ses partenaires proposent des outils pédagogiques et un accompagnement gratuit. Ils ont participé à l'élaboration du projet : les organisations membres de L'ESPER, ESS France, Le CNCRESS, Coop Fr, Les Scop & l'UDES. Ils contribuent à faire du projet, une réalité : le Ministère de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse, le Secrétaire d'État auprès de la Première ministre, chargée de l'Économie sociale et solidaire et de la Vie associative, la MGEN, la MAIF, la MACIF, la Mutualité Française, la CASDEN, La Fondation du Crédit Coopératif, la Fondation Harmonie Mutuelle.

**Pour en savoir plus :** [www.monessaecole.fr](http://www.monessaecole.fr) [https://twitter.com/lesper\\_france](https://twitter.com/lesper_france)

**Contacts presse :**

Jean-Claude PÉRON [jc.peron@wanadoo.fr](mailto:jc.peron@wanadoo.fr) 06 76 89 86 44

\* **CRESS AuRA** : La Chambre régionale de l'ESS Auvergne-Rhône-Alpes est l'organisation qui fédère les entreprises les fédérations et les syndicats d'employeurs de l'économie sociale et solidaire (associations, coopératives, mutuelles, fondations, entreprises sociales). Elle coordonne le dispositif « Mon ESS à l'École » dans la région. Elle est reconnue par la loi et les acteurs de l'ESS comme devant assurer la promotion et le développement de l'ESS en région.

**Pour en savoir plus :** <https://www.cress-aura.org/>  [@CRESS\\_AURA](https://twitter.com/CRESS_AURA)

\* **L'ESPER** : L'Économie sociale partenaire de l'École de la République (L'ESPER) rassemble 41 associations, mutuelles, coopératives et syndicats qui œuvrent dans le monde de l'éducation, de la maternelle à l'université, afin de promouvoir les valeurs de l'ESS auprès des jeunes (la liberté, l'égalité, la fraternité, la laïcité, mais également la démocratie et la citoyenneté). L'ESPER est signataire d'un accord-cadre en 2013, pérennisé en 2018, avec le Ministère de l'Éducation nationale et du haut commissariat à l'ÉSS (2018).

**Pour en savoir plus :** [www.lesper.fr](http://www.lesper.fr)  [https://twitter.com/LESPER\\_France/](https://twitter.com/LESPER_France/)

Cette journée est organisée par :  

Nos partenaires nationaux :        

Nos partenaires régionaux : MGEN, MAIF, MACIF, CASDEN, URSCOP, FCPE, La Nef